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醫學院圖書館管理委員會 105 學年度第 3 次會議紀錄 

 
 

時間：106年 06月 26日（星期一）中午 12:10 

地點：醫學院 4樓大會議室 

主席：吳俊明副院長  

出席：莊季瑛、王淑鶯(請假)、成戎珠、汪翠瀅、林政佑、林梅鳳(請假)、林毓志(請假)、胡淑

貞、馬慧英、張文粲、許耿福、許漢銘(請假)、郭賓崇、郭耀昌(請假)、陳芃潔(請假)、

陳炯睿、陳麗光(請假)、黃暉升、劉益勝(請假)、蔣輯武、賴昭翰(溫日昇代)、孫智娟、

醫事職類人員代表：張蕙業、許惠珠、李惠娟、學生代表：陳柏宇(請假) 

 

列席：張麗君、林彥汝、林意晴 

紀錄：林意晴 

 

壹、 確認上次會議紀錄（106/4/24 醫學院圖書館管理委員會 105 學年度第 2 次會議），請參見附

件一，pp.4-7 

貳、 確認歷次會議繼續列管之提案執行情形 

提 案 討 論 決 議  執行情形 列管情形 

【106 年 4 月 24 日第一案】 

106 年度書刊經費分配，

提請討論。 

照案通過。 

已依決議辦理。 解除列管 

【106 年 4 月 24 日第二案】 

107 年期刊訂講，提請討

論。 

本提案緩議，待完成醫學中心

通用(核心)期刊評估作業後，

有多餘的經費，再討論本案。 
已依決議辦理。 繼續列管 

參、 主席報告： 

上次會議有老師有提及，可否將購置圖書的經費購罝電子資源，因為圖書經費是資本門，

必須要交換經費才能購置電子資源，稍後會向大家說明，目前校方同意交換的經費額度為

120 萬。 

 

肆、 提案討論 

第一案                                                          

案由：106 年醫學中心通用(核心)期刊調查結果，提請討論。（提案單位：醫分館） 

說明：醫分館於 106 年 5 月 1 日至 106 年 5 月 15 日進行醫學中心通用(核心)期刊調查，

調查結果說明，請參見附件二，pp.8-11。 

擬辦： 

一、 每 3 年提請圖委會討論通用(核心)期刊排序清單。 

二、 每年視預算額度，決定通用(核心)期刊排序清單之採購種數。 
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討論(依發言順序)： 

吳俊明副院長： 

先向大家說明醫分館的預算，去年校方多提撥一些預算給醫分館，所以原本 105
年的預算為 3,780 萬元，後來校方額外補助購置 Wiley 及 Springer 期刊的經費，故 105
年結算期刊經費總計是 4,260 萬元。今年醫分館的預算為 3,923 萬，其中資料庫經費為
630 萬，期刊經費為 2,790 萬，圖書經費為 503 萬。經醫分館與學校協商後，校方同意
醫分館可交換經費科別(資本門交換經常門)，額度為 120 萬，所以期刊經費增加為 2,910
萬。 

 

孫智娟主任： 

今年5月醫分館進行通用(核心)期刊調查，調查結果簡要分析說明，請參考附件二。

各單位推薦通用(核心)期刊共 1,163 種，去除重覆後為 916 種。通用期刊預算佔醫分館

期刊預算的 8 成，106 年的預算額度，預估為 2,450 萬，約佔期刊預算 84%。此次推薦

的 916 種期刊，是依過去既有的計算辦法，學術價值佔 80%、價格/使用率佔 20%計算。 

依今年經費額度，初步篩選可入選的期刊，有 462 種 (分數 78 分(含)以上)，入選通用

期刊的主因在該主題領域期刊排名較高。整體而言，此次所有的推薦期刊，入選期刊

加上未入選但為 OA 期刊或是圖書館購置資料庫所收錄的全文期刊，可使用的比例超

過六成。 

 

以公衛所為例，原本推薦 29 刊，入選 21 刊，雖未入選但為 OA 期刊或是圖書館購

置資料庫所收錄的全文期刊有 5 刊，推薦可用期刊比例達 89.66%。 

 
吳俊明副院長： 

這個計算方式是 102 年圖委訂定的一個共識，有些單位推薦期刊入選的比率較高，
主要是推薦期刊的共通性及在該領域排行較高。此次的調查結果，將各單位推薦的期
刊計分並排名，希望此通用(核心)期刊排序清單可延續使用三年，因為每年調查一次，
真的很麻煩，或許有人會認為，期刊的 SCI 有時候會改變，但是我們仍希望大家能討
論這樣的調查結果，可以沿用三年，每年依照期刊所分配的經費及期刊排序進行採購，
不知大家有沒有意見或不了解的地方呢? 
 
許惠珠委員（護理部）：未入選的期刊，但是單位仍有需求，是否透過館際合作的方式
取得呢？ 
 
吳俊明副院長：第二案將會進一步說明。 

 

決議：照案通過。 

 

第二案                                                          

案由：107 年期刊訂講，提請討論。 

說明： 

一、106 年推薦期刊訂購分析，請參見附件三-1，pp.12-13。 

二、106 年各系所科部薦購期刊使用統計分析，請參見附件三-2，p.14。 

三、107 年訂購調查期刊經費分配預估，請參見附件三-3，p.15。 

 

擬辦： 

一、擬進行 107 年各單位期刊訂購調查作業。 

二、若系所所需經費不足，將依調查結果刪訂或請系所科部撥款支應。 
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討論(依發言順序)： 

吳俊明副院長： 

80%的期刊經費用於購置通用期刊，20%的期刊經費，依師生點數、期刊單價期
刊總價、經費貢獻度等因子，加權合計後，依此比例分配經費給各科部，理論上 20%
的期刊經費約 381 萬，但是加加減減小數點，預算總金額為 379 萬。假如大家沒有意
見的話，第二案將近 20%的期刊預算分配給系所科部，進行 107 年各單位期刊訂購調
查作業，各位老師有沒有意見? 

 
張文粲委員(生化所)： 

關於，第二案 107 年各單位期刊訂購調查作業方式，各科部系所分配到的預算，

是依期刊分數的高低採購嗎？ 

 

孫智娟主任：系所依需求自行決定，醫分館會將各系所科部沒有入選的通用期刊的清

單，提供給大家參考。以生化所而言，分配到的金額為 9 萬 9000 元，可自行決定採購

所需的期刊。 

 

陳炯睿委員(內科部)：未入選清單，請提供期刊的價格以利各系所科部參考。 

 

莊季瑛副召集人(生理所)：通用(核心)期刊排序清單延續用三年，請問各科部系所自行

認養的期刊，是否也需一次認養三年呢? 

 

孫智娟主任：認養的期刊的期間為一年。 

 

決議：照案通過。 

伍、 臨時動議 

 

一、 建議將未入選的清單，再進行分類，若是 Open Access的期刊，可以放至入選的期

刊清單中，因為它們雖未入選但為可用期刊，放在入選單清單，系所科部在瀏覽

時，會覺得可用清單筆數較多。(提案人：公衛科所胡淑貞委員) 

孫智娟主任：這個部份的資料，將於第二階段的 107年期刊訂講調查時，發送給

各系所。 

 

二、 希望醫分館可以盡量蒐集醫學相關的一些 Open Access期刊供師生使用。(提案人：

公衛科所胡淑貞委員) 

吳俊明副院長：希望醫分館協助蒐集醫學相關的 Open Access期刊。 

孫智娟主任：我們會進行相關資料的蒐集並放置於電子資源查詢系統中。 

 

陸、 散會 

  


